

## COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL VERSIÓN N° 0098

"LXIV LEGISLATURA DE LA PARIDAD DE GÉNERO"

Ciudad de México, a 1 de diciembre de 2018.

OMAR FAYAD MENESES Gobernador de Hidalgo

Entrevista concedida a representantes de los medios de información, previa a la Sesión de Congreso General, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- (Inaudible)

RESPUESTA.- Tenemos una alta expectativa, y toda la intención, aunque no provengamos de la misma fuerza política, de trabajar juntos, de sumar esfuerzos, de hacer más por la gente, de conjuntar los esfuerzos federales con los estatales.

Hemos identificado juntos que los enemigos no están dentro de los partidos políticos. Los enemigos que vamos a combatir con el Gobierno de la República es el hambre, inseguridad, falta de oportunidades, desempleo y muchas otras cosas más en las que debemos de trabajar, y si lo hacemos, seguramente habrá un resultado positivo para la gente.

PREGUNTA.- ¿No hay temor de los gobernadores ante lo que han llamado los super-delegados y quizá restarles poder?

RESPUESTA.- Sé que varios de mis compañeros lo han manifestado, incluso los compañeros en bloque del Partido Acción Nacional lo hicieron, algunos de mi propio partido, incluso, independientes, han manifestado su preocupación.

Yo no, la verdad de las cosas es que creo que son dos figuras totalmente distintas. El Presidente puede organizar su gobierno como él quiera y como su Congreso se lo permita, y él tiene mayoría en la Cámara de Diputados, tiene mayoría en el Senado, tiene mayoría en los Congresos de los estados, puede reformar la Constitución, puede reformar la Ley, y si él decide organizar el gobierno a través de delegados especiales o super delegados especiales, tiene las facultades legales para hacerlo.

Sin embargo, jamás va a chocar con la figura del gobernador. Nosotros somos electos democráticamente y fuimos electos democráticamente exactamente igual que él, y en mi caso, en las mismas condiciones, yo he sido el gobernador que ha logrado la más alta votación en la historia de Hidalgo.

Entonces, creo que son figuras complementarias, no supletorias. No viene un superdelegado a hacer el trabajo del gobernador del estado, de ninguna manera. Nosotros lo hemos recibido bien, con ganas de trabajar, será quien represente al gobierno de la República.

Además, aplaudo de López Obrador la gran decisión, pero espero que se concrete totalmente, desaparecer todas las delegaciones federales. Hidalgo está a dos horas de aquí y hay 50 delegados, si de veras quieren adelgazar la burocracia, me parece que es una decisión de López Obrador, fue lo primero que yo hice cuando llegue de gobernador a Hidalgo, adelgace la obesa burocracia, quité todos los delegados regionales.

Yo creo que si lo hace va a ser una mayoría acertada, ojalá se concrete verdaderamente y no solamente se queden algunas dos, tres, figuras y demás, porque creo que eso sí le va a ahorrar recursos, creo que además, si él está pensando en un federalismo donde nos transfiera facultades y junto con esas facultades los recursos, el delegado especial del presidente en cada estado puede vigilar la aplicación de los recursos federales, puede vigilar la aplicación de los programas federales.

Yo no le veo, absolutamente ningún problema, incluso yo me reuní ya esta semana con quien se me ha anunciado que va a ser el delegado en Hidalgo, tuve una larga conversación en donde creo que le queda claro su papel.

Su papel es representar, los intereses de la Federación en Hidalgo, representar al Presidente López Obrador en Hidalgo, que se lleven a cabo y se ejecuten sus programas, su agenda; incluso ya acordamos, sin mayor problema, le plantee yo que hiciéramos la primera reunión del Consejo de Seguridad de Hidalgo, ya con su presencia la Ley se establece que ahora ya se incorporan como secretarios a la mesa de coordinación, yo le planteé que mañana, a las seis de la mañana nos echáramos la primera reunión.

PREGUNTA. - ¿Qué le dijo?

RESPUESTA.- Que sí, incluso por el tema de los horarios y demás, se acordó que fuera a las ocho de la mañana, pero va a ser mañana, a las ocho de la mañana la primera reunión del consejo en Hidalgo que tiene que ver el tema de la seguridad ya con la nueva autoridad federal.

PREGUNTA.- ¿Y cómo le caerá a los gobernadores la descentralización, es decir, que varias de las dependencias van a estar distribuidas?

RESPUESTA.- Pues ojalá también se haga. Yo creo que, me parece muy complicada la medida, pero muy atinada, si de veras se hace.

Espero que no se les vaya a duplicar el gasto, porque es una medida muy compleja porque hay temas muy específicos de los trabajadores como es el caso de la vivienda y la seguridad social, cómo vas a llevarte a los trabajadores que viven en México, y que ya tienen derechos adquiridos, es un tema muy complejo, yo espero que le salgan bien.

Nosotros estamos listos a recibir las dependencias federales que se quieran ir a Hidalgo.

PREGUNTA.- Por lo pronto, la SEDATU.

RESPUESTA.- Nosotros estamos listos para recibir a la SEDATU, pero te repito, ojalá se haga, ojalá no se llevaran oficinas allá y se queden oficinas acá, entonces, no se concretaría la descentralización de las oficinas públicas.

Pero, este tema de los delegados que ustedes me plantearon, creo que ha sido demasiado ruidoso, y yo creo que la Ley es muy clara, pero la Constitución es muy clara.

¿Cuándo nos metería en conflicto? Pues que se cambiara la Constitución para sustituir a los gobernadores democráticamente electos por super-delegados y eso no ocurrió ya vieron que ahí esta el texto de la Ley.

Entonces, creo que más bien, estos son momentos complejos por los cambios que va a haber, lo que creo que todos debemos de hacer, es acompasarnos a una nueva época, yo le he dicho a mis colaboradores y a los hidalguenses en los últimos actos públicos, hay que quitarse un chip y ponerse otro, por qué, porque las cosas van a cambiar, porque hubo una elección democrática, porque hay un cambio de gobierno, hay un cambio de partido en el gobierno y esto va a implicar una serie de cambios que hay que ver y hay que analizar sensatamente y no estar mandando mensajes de que las cosas están mal, hay que primero ver, hay que aterrizar perfectamente bien las propuestas, tienen que convertirse en leyes y una vez que se den, entonces uno puede opinar al respecto.

Esta figura de los delegados generó inquietud desde que se propuso, cuando todavía ni siquiera se había dicho cuáles eran sus funciones. Normalmente así somos los mexicanos, también ahora, el Presidente electo va a sufrir un poco esta situación, no es lo mismo estar en la barrera que en el ruedo y estando en el ruedo se va a dar cuenta de muchas cosas muy complejas en la vida pública, en la administración pública, se va a enfrentar a grandes retos.

Lo que no podemos hacer, y esto sí lo hemos compartido con muchos compañeros de mi partido, es desearle que le vaya mal o ponerle piedras, es ponernos piedras a nosotros mismos, si tú quieres que a alguien le vaya mal, si quieres obstruir el trabajo de alguien y ese alguien va a trabajar para tu país, te estas pegando a ti mismo.

Entonces, yo creo que, si bien es cierto, tenemos que guardar una posición muy responsable, me decían, me preguntaban ayer a mí, "oiga es que ustedes son oposición de López Obrador". No yo no soy, oposición de López Obrado, yo soy gobierno.

Ahora vamos a compartir, la tarea de ser gobierno y es una tarea muy difícil en las actuales circunstancias muy duras con las circunstancias que vivimos, con la escasez a veces de los recursos públicos que se tienen para ciertas cosas muy importantes, pero nosotros estamos listos para esta nueva etapa.

En Hidalgo no nos vamos a quedar a la zaga. Nosotros vamos a enfrentar este nuevo reto con este nuevo gobierno. Este nuevo gobierno va a definir la política nacional y nosotros no somos una isla. Hidalgo es un estado que tiene muchas necesidades y que habrá de montarse en este barco de la nueva política nacional para tratar de salir adelante.

Gracias.

-- 00000 --